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インタビューに答える人事担当
総務部長の高瀬 弘通さん

会社概要

代　表　者 ● 代表取締役社長　森本 博幸
本社所在地 ● 加古川市
事 業 内 容 ● 各種合成樹脂フィルムの蒸着・スリット加工

ならびに販売
従 業 員 数 ● 163名　うち障害者数4名
 　　　（身体障害者1名、知的障害者2名、精神障害者1名）
ホームページ ● http://kakopura.com/

我が社の
障害者雇用

障害者雇用について人事担当者にインタビュー

障害者雇用推進のきっかけ・経緯は？
　近年の障害者の就労意欲の高まりや法律改正に伴い、当
社でも数年前より障害者雇用に取り組み始め、2011年に初
めて身体障害者の方を雇用したのがきっかけになります。

　初めてのことで、どこに聞くべきなのかもわからない状態
からのスタートでした。まずは長年取引のある人材派遣会社
に相談してみました。障害者がどのような業務に就けるの
か、当社でできることは何かといった点を擦り合わせてもら
い、1名紹介していただきました。その後は東播磨特別支援
学校の先生方と繋がりを持ちましたので、作業体験や個別面
談を経て適性を確認し採用しております。

採用はどのように？

“現代の錬金術”　
新たな金属複合材料の創造を目指して

東レKPフィルム株式会社
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仕事中の様子

インタビューに答える人事担当 総務部総務課
課長代理の吉田 敏朗さん

我が社の障害者雇用 〈東レKPフィルム株式会社〉

この他に一般社員として働いていた者が最近になって障害者と診断された例もあります。当初
は「少し変わった性格」の持ち主と思っていましたが、もしやと思い医師に相談した結果、判明し
ました。これは、会社として意図した採用ではありませんでしたが、社会で障害者に対する理解
が深まったことによって起こった事例ではないかと思っています。

　人により担当してもらっている作業はバラバラです。身体
障害の方には、当社の主力製品であるフィルム加工品の中
で、生産途中で発生した不良品の巻き芯（コア）を取り出
す整理作業をしてもらっています。また、加工機械のオペレー
ター補助、敷地内の緑地管理・清掃業務に就いている方も
います。特別支援学校からご紹介いただいた方については、
トライアル期間を設けて仕事の適性を見極めて雇用しました
ので、比較的早く仕事に慣れていただいたと思います。

　障害者の方一人ひとりの個性を把握して、接し方や仕事
の進め方を変えなければいけないと感じました。最初に雇
用した方に対しては、私たちも教え方や接し方に不慣れな
部分が多くうまくいかない時期もあり、担当する業務や部
署を何度か変えるなど試行錯誤の日々でした。社内からも
障害者を雇用することに不安の声が上がり、採用を担当す
る者として悩むことがありましたが、時代の流れも鑑み、
障害者雇用を推進するため社員には根気強く説明を重ね、
少しずつ理解を深めてもらいました。

採用された方はどのような職種に就かれていますか？

障害者雇用で感じたこと、今後の課題は？

　知的障害の方を例に申し上げますと、担当してもらっている緑地管理業務には、高所作業を
含む木々の剪定や芝刈りといった刃物を扱うことも含まれています。そのため、安全面への配
慮や教育を最も重視しています。剪定作業に慣れたシルバー人材センターの方を指導者として
配置し、保護具の着用を徹底し、ハサミなどの刃物類の保管・管理に注意するようにしていま
す。一日の作業量を把握し、無理に詰め込むことのないよう、彼らのペースで作業を進められる
ように調整しています。

雇用管理・サポート体制などで工夫されている事は？
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仕事中の様子

　会社の敷地内の緑地管理業務を担当しています。芝生
の手入れ、木々の枝を切って整える作業をしています。一
日で3本から5本ぐらいの木を作業します

我が社の障害者雇用 〈東レKPフィルム株式会社〉

勤務されている方へのインタビュー

　特別支援学校を卒業し、2014年からこちらで仕事を始
めました。今年で3年目になります。

　最初の頃はシルバー人材センターの方と毎日一緒に働き、仕事の進め方で迷うことや分から
ないことなどを丁寧に教えてもらいました。今では障害者の方が一人でできる作業も増えてき
て、自分たちで予定を立てて作業を進められるまでに成長してくれました。作業内容によっては
彼らだけでもこなせるようになったので助かっています。

　当社も決して多くの方を雇用できているとは思いませんが、社会的責任をしっかり果たす覚
悟を持って、今の障害者雇用の体制を維持していきます。皆様の会社でも、業種、業態によって
色々な事情があるとは思います。ただ、現代社会においては障害者の方にも職場を提供するこ
とが、企業としての義務であると考え取り組んでほしいと思います。

最後に、これから障害者雇用に取り組もうとしている企業へのメッセージをお願いします。

いつからこの会社に勤めていますか？

どのような仕事に従事されていますか？

　特別支援学校の授業で学んだ作業と似ていたので、早く慣れることができました。分からな
いことも丁寧に教えていただき、今では一人でできることも増えて楽しく仕事ができています。

この会社に勤めて良かったと思う事は？

　特に新しい目標はありませんが、今している仕事をしっかりとこなしていきたいと思います。

今後の自分への課題・目標などあれば教えてください。


